## Grusswort an die SP im Entlebuch zum 20 Jahre-Jubiläum

## Am 12. September 2020, in Entlebuch

Es gilt das gesprochene Wort.

Danke herzlich für die Einladung. Ich habe mich sehr darüber gefreut. Es ist mir eine grosse Ehre, euch die besten Grüsse und Gratulationswünsche des Kantons Luzern zum 20-jährigen Jubiläum überbringen zu dürfen.

Wenn man den Wähler\*innenanteil der SP im Entlebuch anschaut: rund 5 %. Da kann man sagen: es ist bescheiden, es ist wenig. Aber: jede Stimme in unserer Demokratie ist wichtig. Denn jeder Mensch zählt. Es ist unsere Verantwortung, anderen eine Stimme zu geben. Es ist wichtig andere zu motivieren, ihre Stimme selber zu nutzen.

Und genau das macht ihr mit eurem Engagement. Und auf lange Sicht hin wirkt das. Denn in jedem Moment speichert unser Gehirn, ohne dass wir es merken, die Erfahrung ab, die wir gerade machen. Das Buch, das wir lesen. Den Menschen, mit dem wir reden. Einfach alles, was wir erleben. Hören wir hundert Mal unseren Lieblingssong, speichert es hundert Mal ab: Dieser Song gleich Freude. Je grösser die Menge der immer gleichen Erfahrungen, desto klarer später das Urteil von unserem Unbewussten.

Wenn ihr zum Vaterschaftsurlaub frisch fröhlich durch die Strassen geht oder an Standaktionen mit Leuten spricht: so speichert sich das bei den Menschen mit etwas Positivem ab. Ihr nehmt den Menschen damit auch die Bedenken, weil sie euch ganz in Ordnung finden. Ihr ermöglicht mit eurem Engagement, dass die Menschen im Entlebuch die SP mit Positivem verbinden, denn sie denken dabei: "Sie engagieren sich, sie machen etwas, ich kenne sie". Dann speichert das Gehirn: Engagement = positiv. SP = positiv. Euer Engagement wirkt.

Für euer grosses Engagement für unsere Demokratie will ich euch ganz herzlich danken und euch alles Gute für die Zukunft wünschen.

Ylfete Fanaj, Kantonsratspräsidentin 20/21